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Свадьба в зоопарке

ПЛАНЕТАРИЙ 
ПРЕДСТАВИЛ 

МАКЕТ 
СТАРИННОГО 
ТЕЛЕСКОПА 14

СЕРГЕЙ МАЗАЕВ: 
МУЖЧИНЫ ЧАСТО 
ВРУТ САМИ СЕБЕ 
И ВЕРЯТ В ЭТО  12

Стартовые площадки 
по программе реновации

Газоны вместо хаотичных 
парковок устроили не всех

Префект Центрального округа 
встретился с жителями

Правительство Москвы утвердило спи-
сок стартовых площадок для программы 
реновации. Для стартовых домов уже 

подобраны 210 площадок. В Центральном округе 
первой стала площадка, расположенная по адресу: 
Шмитовский проезд, вл. 39, Мукомольный проезд, 
вл. 6, в Пресненском районе.

Ревизор «МЦ» разбирался, почему бла-
гоустроенный этим летом газон во дво-
ре домов 10 и 12 в Грузинском переулке  

потребовалось засевать вновь, сколько всего 
таких проблемных участков в Пресненском 
районе и кто накажет автомобилистов, наруша-
ющих правила парковки.

27 сентября префект Центрального административ-
ного округа Владимир Говердовский провел встречу 
с жителями, посвященную социально-экономическому 

развитию Басманного района. За два с половиной часа, кото-
рые длилась встреча, префект успел ответить на 45 вопросов. 
На записки, поступившие во время встречи, также будет дан от-
вет в ближайшее время.

2 74

КОРРЕСПОНДЕНТ МОСКВЫ 
ЦЕНТР МАРИЯ ВЛАСКИНА 
И АНТОН КРАВЧЕНКО ПЕРВЫМИ 
ПОЖЕНИЛИСЬ В ЗООПАРКЕ

Ребята признались, 
что это стало самым не-

обычным событием в их жизни. Ведь 
не на каждой свадьбе среди го-
стей — козы и лягушки. 13

НАШИ ЛЮДИ

ЗВЕЗДАСОВРЕМЕННЫЕ 
ШКОЛЬНИКИ 
ПОСЕЩАЮТ 
ПРАВИЛЬНЫЕ 
РЕСТОРАНЫ  11

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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Площадки 
для переселения 
отобраны

5000

4 

поливомоечных машин вышли 
на улицы для подготовки их к зимне-
му сезону. Промывка ведется специ-
альным моющим средством.

промывки дорог проведут рабочие, 
после чего удалят мазутные пятна, 
следы от шин и подготовят дороги 
к противогололедной обработке.

ЦИФРЫ

Участники портала «Актив-
ный гражданин» выберут 
график уборки осенней ли-
ствы во дворах. Москвичам 
предстоит решить, требуется 
ли часто убирать опавшую 
листву на газонах или лучше 
оставить этот вопрос до на-
ступления весны, когда уже 

растает снег. В настоящее время уборка осуществляется 
на регулярной основе — и это тоже решение жителей: 
в 2016 году свое мнение по этому вопросу высказали свыше 
182 тысяч человек. Отметим, что для перехода на другой 
график уборки листьев проголосовать должны не менее 
100 жителей одного двора. Поддержать изменение схемы 
должны 70 процентов «активных граждан».

Уборка осенней листвы
НОВОСТИ

Найти способы увеличить социальные пособия москвичам — 
такое поручение дал мэр Москвы Сергей Собянин руководи-
телю Департамента труда и социальной защиты населения 
города Москвы Владимиру Петросяну. 
Для этого, пояснил мэр, необходимо провести ряд встреч 
с представителями старшего поколения, пенсионерами и ве-
теранами города.
— К сожалению, инфляция, которая была в предыдущие 
годы, высока, а доходы пенсионеров в реальном исчислении 
не увеличиваются, а уменьшаются, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин. — У нас установлен целый ряд серьезных 
льгот, которых нет в других регионах, но тем не менее и жизнь 
в Москве дороже, чем в других регионах. Поэтому я попрошу 
провести ряд встреч с ветеранами, пенсионерами и посмо-
треть, в каком объеме и какие льготы нам необходимо в даль-
нейшем индексировать.

Индексация пособий

Правительство Мо-
сквы утвердило спи-
сок стартовых площа-
док для программы 
реновации. 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин заявил, что в рамках 
реновации жители по-

лучат новые квартиры в том же 
квартале. Для стартовых домов 
уже подобраны 210 площадок.
— Площадки расположены 
таким образом, чтобы пересе-
ление осуществлялось практи-
чески в тех кварталах, где и се-
годня проживают граждане, — 
сказал Собянин. 

Новый облик города
— Площадки расположены во 
всех административных окру-
гах, это 75 районов, — расска-
зал руководитель Департамен-
та градостроительной полити-
ки Сергей Левкин. — Реализа-
ция этих проектов позволит 
переселить более 119 тысяч 
жителей из 568 пятиэтажек. 
Адресный перечень разделен 
на две части: в 2017–2019 годах 
планируется переселить 59 до-

мов, а в 2020–2021 годах — 
151 пятиэтажку. 
Выбранные площадки — это 
территории с минимальными 
обременениями. Иными слова-
ми, по максимуму сохранят зе-
леные насаждения, в минималь-
ном объеме переложат комму-
никации. Подбор стартовых 
площадок проводился с учетом 
дальнейшей квартальной за-
стройки. Благодаря программе 
реновации будет сформирован 
новый облик города.

Своими глазами
В шоу-рум на ВДНХ, где представ-
лен макет первого этажа жилого 
дома, предназначенного для 
переселения, каждый день при-
ходят посетители. Алла Думущий 
и ее дочь Дарья решили тоже по-
смотреть, как будет выглядеть их 
будущая квартира, и нашли, что 
это удачный вариант. 

— Из двух предложенных вари-
антов двухкомнатных квартир 
нам больше понравилась «ли-
нейка». Метраж в ней побольше 
и балкон длинный, — признает-
ся  Алла.

Жилье по соседству
Согласно утвержденному спи-
ску, в Центральном округе пер-
вой стала стартовая площадка 
по адресу: Шмитовский пр-д, 
вл. 39, Мукомольный пр-д, вл.  6 
(Пресненский район). Сейчас 
здесь ведется строительство. 
Жительница Пресненского рай-
она Екатерина Андреева за стро-
ительством наблюдает постоян-
но — по другую сторону дороги 
находится дом, где она живет 
с семьей. Андреевы  надеются, 
что  переедут именно сюда. 
— Это было бы очень здорово. 
Все, к чему мы привыкли: шко-
ла, магазины, метро и даже 
станция МЦК «Шелепиха», — 
останется рядом. А проблемы, 
которые доставляет старое жи-
лье: прогнившие трубы, ржа-
вая вода из крана и трещины на 
стенах — уйдут в прошлое, — 
делится Екатерина. — Когда 
в городе стартовала программа 
реновации, мы с соседями не раз 
собирались обсудить, как быть 
дальше. Сначала боялись, но, 
все изучив, решили согласиться. 
87 процентов жильцов сказали 
реновации «да». 
Подготовили ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ, 
АЛИНА ТУКАН edit@vm.ru

Образец первого этажа жи-
лого дома с квартирами, 
предназначенными для 
переселения участников 
программы реновации, 
открыт  на ВДНХ, около 
павильона «Космос». При 
его строительстве были 
учтены пожелания посети-
телей о первом шоу-руме, 
который был представлен 
на Московском урбани-
стическом форуме. Так, 
москвичи предложили 
заменить ламинат на кух-
не на плитку и увеличить 
коридор в однокомнатной 
квартире. Его, кстати, уве-
личили без потери жилой 
площади.

ВАЖНО

1 октября 2017 года. Жительница Пресненского района Екатерина Андреева 
надеется переехать из пятиэтажки по программе реновации (1). 10 сентября 
2017 года Алла и Дарья (в розовой куртке) Думущий осматривают квартиры 
в шоу-руме на ВДНХ (2)

СТРОИТЕЛИ 
ПО МАКСИМУМУ 
СОХРАНЯТ 
СУЩЕСТВУЮЩИЕ 
ДЕРЕВЬЯ 
И КУСТАРНИКИ
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30 сентября 2017 года. Театр на Таганке отметил 100-летие прославленного режиссера Юрия Любимова открытием интерактивного музея, центральным элементом которого стал кабинет 
режиссера. Мэр Москвы Сергей Собянин (справа) и вдова режиссера Каталин Любимова (слева) осмотрели отреставрированный кабинет, на стенах которого сохранились автографы поэтов 
Андрея Вознесенского и Евгения Евтушенко, режиссера Андрея Тарковского, актера Лоуренса Оливье, президента России Владимира Путина и многих других известных людей.

ФОТО НЕДЕЛИ

Начиная с конца ок-
тября в Центральном 
округе высадят более 
6,5 тысячи деревьев 
и почти 136 тысяч ку-
старников.  

Масштабное озеленение 
станет завершающим 
этапом благоустрои-

тельных работ, которые этим 
летом шли в округе. 
— Деревья появятся не толь-
ко вдоль магистралей, как это 
и планировалось в рамках про-
граммы «Моя улица», но и во 
дворах, парках и скверах, кото-
рые были приведены в порядок 
в этом году, — пояснила пресс-
секретарь префектуры ЦАО Еле-
на Седина.
Все сорта деревьев приспосо-
блены к нашим зимам. Породы 
растений на портале «Активный 
гражданин» выбирали сами 
жители центра, отдав  предпо-
чтение можжевельнику, липе, 
березе, клену и рябине. А из 
кустарников самыми популяр-
ными стали кизильник, спирея, 
сирень и чубушник. Проведут 
ревизию и по тем деревьям, 
которые высадили ранее. Так, 

25 октября 2016 года. Префект 
ЦАО Владимир Говердовский 
и жительница Басманного района 
Валентина Попова (слева направо) 
сажают деревья во дворе дома № 10 
по Малой Почтовой улице 

По каким программам 
пройдет озеленение в Цен-
тральном округе:
■ в рамках акции «Мил-
лион деревьев» высадят 
264 дерева и 16 700 ку-
старников;
■ в рамках программы 
«Моя улица» — 4229 де-
ревьев и 116 436 кустар-
ников;
■ в рамках благоустрой-
ства дворов —  20 деревьев 
и 2406 кустарников.

ЦИФРЫ И ФАКТЫЗеленый фонд ждет 
пополнение

взамен утраченных во время 
летних ураганов в Центральном 
округе высадят 2042 дерева. 
— Увеличение  зеленых насаж-
дений — одна из мер улучшения 
качества жизни москвичей, — 
сказал префект ЦАО Владимир 
Говердовский. — Проводя бла-
гоустройство, мы обязательно 
высаживаем дополнительно 
деревья и кустарники. Стараем-
ся, чтобы наш округ становился 
более комфортным и привлека-
тельным для жизни.
ЕКАТЕРИНА МАКАРОВА
edit@vm.ru

ОТКРЫТИЕ

Завершен капитальный ремонт 
исторического здания Театра на Та-
ганке, в котором открылся новый 
интерактивный музей, посвященный 
легендарному режиссеру Юрию 
Любимову — 30 сентября мастеру 
исполнилось бы 100 лет.

— В 1917 году в этом здании уже 
была организована театральная де-
ятельность, так что можно сказать, 
что театру 100 лет. И Юрию Люби-
мову тоже 100 лет. Это две большие 
даты. Замечательно, что театр воз-
рождается и, по сути дела, приобре-
тает новое рождение. Поздравляю 
вас! Думаю, на Таганке будет всегда 
аншлаг, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время своего 
посещения театра.
Теперь в фойе создана постоянная 
интерактивная экспозиция, по-
священная памяти Любимова. 
Центральным элементом нового 
музея стал кабинет режиссера. 
В его экспозиции представлены 
мемориальные экспонаты: ме-
бель, фортепиано, настольные 
лампы, гитара Владимира Вы-
соцкого, книги Любимова. Кроме 
того, с помощью touch-панелей 
посетители экспозиции смогут 
совершить виртуальное путеше-
ствие по театру.

Совместный 
столетний 
юбилей
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27 сентября префект 
Центрального округа 
Владимир Говердов-
ский провел встречу 
с жителями Басман-
ного района.

Главной темой стало соци-
ально-экономическое раз-
витие района. В текущем 

году в районе благоустроено 
68 дворов, решен ряд проблем-
ных вопросов. Среди них — 
перекрытие движения в одну 
сторону от Малой Почтовой до 
Госпитального переулка. Тем 
самым удалось ликвидировать 
проезд транзитного транспорта 
с Третьего транспортного коль-
ца вдоль жилого дома. На встре-
чу пришло около 200 человек, 
среди которых были жители не 
только Басманного, но и других 
районов. Ни один вопрос, кото-
рых в общей сложности  было 
45, не остался без внимания. На 
письменные обращения, посту-
пившие во время встречи, также 
дадут ответ в ближайшее время.

Благоустройство
В начале встречи Владимир Го-
вердовский вручил благодарно-
сти жителям  за активное уча-
стие в жизни района. 
— Динара Якушева, Анна Со-
колова и Виталий Кривулин не-
равнодушием и инициативой 
помогли реализовать достойные 
проекты, — отметил префект. — 
Среди них — сквер в Большом 
Спасоглинищевском переулке, 
пешеходная зона 
Ладожская, сквер 
«Немецкий рынок», 
детский городок 
«Сказки Пушкина».
Минувшим летом 
в округе преобрази-
лись многие знако-
вые места, поэтому 
большая  часть во-
просов на встрече 
касалась именно благоустрой-
ства, в том числе оставшихся 
недоделок.  Так, жительница до-
ма 3/1 на Земляном Валу Галина 
Агафонова пожаловалась на не-
качественный асфальт во дворе.
— Он весь крошится, — расска-
зала она. — К тому же рабочие 
укладывали его поверх старого, 
из-за этого дверь в подъезд те-
перь открывается с трудом.

Сорок пять вопросов префекту

Реставрационные работы 
на ВДНХ завершатся в конце 
2018 года. Об этом сообщил мэр 

Москвы Сергей Собянин в ходе посещения 
парка и осмотра реставрационных работ 
исторических павильонов выставки.
На данный момент здесь уже выполнили 
аварийные работы и навели порядок 
на территории парка. В ближайшее вре-
мя планируется приступить к научной 
реставрации 37 исторических пави-
льонов ВДНХ.  Также Сергей Собянин 
открыл на ВДНХ обновленный архитек-
турный макет столицы, который дает 
возможность видеообзора. Камера вы-
бирает конкретный объект, и 30-краткое 
увеличение позволяет рассмотреть все 
детали зданий, вплоть до карнизов.

 Северо-Восточная хорда выйдет 
на МКАД в 2018 году и начнет 
работать как полноценная 

магистраль, соединив платную дорогу 
на Санкт-Петербург и Выхино. Дан-
ный проект затронет интересы около 
5 миллионов москвичей. Трасса участ-
ка Северо-Восточной хорды от шоссе 
Энтузиастов до МКАД пройдет от уже 
существующего участка хорды на пересе-
чении с шоссе Энтузиастов, далее — с се-
верной стороны Рязанского направления 
Московской железной дороги до выхода 
на МКАД (Косинская эстакада). Большой 
плюс для водителей: на данном участке 
хорда будет представлять собой бессве-
тофорную магистраль с тремя полосами 
движения в каждом направлении. 

Благоустройство современного 
ландшафтного парка в районе 
Южное Бутово осмотрел мэр 

Москвы Сергей Собянин. Проект благо-
устройства почти полтора года согласо-
вывали с местными жителями. В резуль-
тате дискуссий появилась концепция, 
которая предполагает и территории 
для занятий спортом, и детские площад-
ки, и хорошее освещение, а также каче-
ственные дорожки для прогулок и воз-
можность проведения мероприятий. 
— В этом году проведут основные ин-
женерные работы, подготовительные 
работы, а в следующем году постараемся 
полностью комплексно закончить все 
участки этого парка, — сказал мэр Мо-
сквы, обращаясь к жителям района.

Новая индустриализация Мо-
сквы становится реальностью, 
отметил мэр столицы Сергей 

Собянин, открывая завод измеритель-
ных приборов АО «ВИКА МЕРА» в дерев-
не Николо-Хованское (парк «Индиго»).
— Меры поддержки промышленности, 
которые осуществляет правительство 
Москвы, приносят свои результаты: от-
крываются новые производства. Главное 
требование для них — чтобы рабочие 
места, которые создаются на этих пред-
приятиях, были в первую очередь для мо-
сквичей,— отметил глава города.
Новый завод будет выпускать высокоточ-
ные измерительные приборы, а это озна-
чает появление высокотехнологичных 
и достойно оплачиваемых рабочих мест.

КОРОТКО

Владимир Говердовский дал 
поручение руководству управы 
устранить проблему в ближай-
шие сроки.
— Если нарушения подтвердят-
ся, необходимо устранить их до 
заморозков, — добавил он.
Многие участники встречи бла-
годарили за благоустройство 
Ладожской улицы.
— Очень интересные детские  
и спортивные площадки, — от-
метила Мария Новикова. — Но 

вот урны убирать не 
успевают.
Владимир Говер-
довский поручил 
Г Б У  « Ж и л и щ н и к 
Басманного райо-
на» чаще проводить 
уборку территории.
Также жители по-
просили включить 
несколько дворов 

в программу благоустройства.
— Мы еще составляем план на 
2018 год, — успокоил москви-
чей префект. — Будем по макси-
муму охватывать территории, 
которые нуждаются в ремонте. 

Реновация
Не меньше волнует людей 
и программа реновации — пре-
жде всего адреса стартовых пло-

Виктория Чернышева, житель-
ница дома 18/20, корпус 7, по 
Большой Почтовой улице, поде-
лилась, что ее соседи проголо-
совали против сноса, но она не 
теряет надежды переехать в со-
временное жилье. Только что 
делать — не знает. 
Владимир Говердовский отме-
тил, что войти в программу ре-
новации дом может только в том 
случае, если большинство его 
жителей проголосовали за снос. 
В сложившейся ситуации мож-
но попробовать еще раз погово-
рить с соседями, но учитываться 
будет коллективное решение.

Капитальный ремонт
Капремонт — еще одна тема, ко-
торая поднималась на встрече. 
В доме 22 по Новорязанской ули-
це он закончился не так давно, 

и жители остались 
довольны его резуль-
татами. А вот в до-
ме 7а, корпус 3, по 
улице Гольяновской 
его итоги вызывают 
вопросы. По словам 
жителей, рабочие не 
восстановили фаса-
ды, плохо уложили 
асфальт и испортили 
входную дверь одно-
го из подъездов, ко-
торая теперь почти 
не открывается.
Владимир Говер-
довский поручил 
управе проследить, 
чтобы компания, 
которая проводила 
ремонт, устранила 
недочеты в ближай-
шие сроки.
А жильцы дома 40 по 

улице Покровке попросили ре-
шить вопрос о ремонте их дома. 
Пять лет назад здание признали  
аварийным, жильцов из него 
выселили, но ремонт не сделали.
— По этому вопросу мы прове-
дем отдельное совещание, — за-
верил префект, выслушав жало-
бы жителей. — И найдем лучшее 
решение этой проблемы.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Фасад здания 
привели в по-
рядок, швы 
заделали, 
а стены покра-
сили.

щадок в округе и сроки, в кото-
рые предстоит перезжать.  
— По поводу сроков  не пережи-
вайте, — успокоил москвичей 
Владимир Говердовский. — 
Программа только началась. 
Первые новостройки для пере-
селенцев будут сдавать в бли-
жайшие два года. Когда придет 
время переезжать, учтем все 
ваши пожелания, касающиеся 
выбора квартир. 

Также в квартирах об-
новили систему водо-
снабжения, провели 
замену стояков.

В доме поменяли элек-
трическую проводку 
и электрощитки. Состо-
яние старого оборудо-
вания было плохим.

На чердаке 
дома были 
заменены 
небольшие 
окна, которые 
позволяют 
проветривать 
помещение.

В ходе капитального ремонта дома, 
расположенного по адресу: ул. Новоря-
занская, 22, рабочие ГБУ «Жилищник» 
отремонтировали кровлю.

В подвале дома также сделали 
ремонт, поменяли трубы, проверили 
вентили.

2 октября 2017 года. Сотрудник ГБУ 
«Жилищник Басманного района» 
Николай Панибратьев показывает 
итоги выполненного капитального 
ремонта в доме по адресу 
Новорязанская, 22 (1, 2)

ОДНОЙ ИЗ ВАЖНЫХ 
ТЕМ, ПОДНЯТЫХ 
НА ВСТРЕЧЕ, СТАЛ 
КАПИТАЛЬНЫЙ 
РЕМОНТ ДОМОВ
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До нового 
года в доме 
будет отре-
монтирован 
еще и подъ-
езд.
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Пруды 
снова стали 
любимым 
местом 
для прогулок

 Если выйти из 
парка «Красная 
Пресня» на Ман-

тулинскую улицу и перейти ее, то 
попадете на Красногвардейские 
пруды, которые являются продол-
жением парка. Пруды представ-
ляют собой остатки речки Студе-
нец, заключенной в подземный 
коллектор. Пруды не проточные, 
вода в них добавляется из водо-
провода. На прудах установлен 
памятник «Октябрьские дни» —  
красногвардеец с винтовкой.
Добраться до парка можно: от 
станции метро «Выставочная», 
через парк «Красная Пресня» — 
1100 метров; от «Улицы 1905 го-
да» по Звенигородскому шоссе — 
1500 метров.

СПРАВКА

5
ЦИФРА

условных зон отдыха созда-
ны на Красногвардейских 
прудах. Здесь можно будет 
заняться спортом, отдох-
нуть на лоне природы, 
прогуляться по дорожкам 
или назначить свидание.

Домики для уток, 
плавучая сцена 
и спортивная площад-
ка — после комплекс-
ного благоустройства 
Красногвардейским 
прудам в парке «Крас-
ная Пресня» вернули 
живописный вид.

Высокие деревья, могучие 
ветки которых нависают 
над пешеходной зоной 

и образуют арку, кряканье уток, 
облюбовавших новые домики 
на воде, и море цветов. Жители 
Пресненского и других районов 
столицы не спеша прогуливают-
ся по обновленному парку, про-
должением которого являются 
Красногвардейские пруды — 
три искусственных водоема. По 
многочисленным обращениям 
жителей летом здесь провели 
благоустройство и вернули го-
рожанам зону для отдыха.

Эпоха запустения
Александра Мамыкина, аспи-
рантка географического фа-
культета МГУ и жительница 
Пресненского района, по дороге 
в университет останавливается 
чуть ли не у каждого растения. 

— Это тысячелистники, а это 
бегонии, — поясняет она нам. — 
Благоустройство парка и прудов 
стало для нас долгожданным 
подарком. Люди здесь почти не 
гуляли, потому что делать тут 
особо было нечего. Не хватало 
скамеек, зелени. Покрытие бы-
ло старым, плитка сломанной. 
Словом, вопрос благоустрой-
ства стоял остро.

Время перемен
Подрядчик, который проводил 
благоустройство территории, 
разделил ее на пять зон — на два 
спортивно-познавательных пар-
ка и три обустроенных пруда. 
В верхней и нижней части пру-
дов для горожан установили 
оборудование для занятий спор-
том, тренажеры для воркаута. 
А около верхнего пруда появи-
лась площадка для выгула собак.
Для любителей йоги построили 
отдельный павильон, оборудо-

вали места для настольного тен-
ниса. А для детей всех возрастов 
установили детские площадки 
для игр.

Отдыхаем всей семьей
На берегах верхнего пруда по-
строили настил с кадками для 
растений, а вдоль всего пеше-
ходного пространства посея-
ли газон и разбили цветники. 
А изю минкой стал большой вет-
вистый клен Гиннала, который 
специально привезли и высади-
ли на территории парка этим ле-
том. В скором времени в парке 
откроется кафе с амфитеатром, 
просторной площадкой для лет-
ней веранды и танцев.
У нижнего пруда появилась 
плавучая сцена для летних кон-
цертов, площадка, на которой 
следующим летом заработает 
прокат катамаранов, и неболь-
шой амфитеатр на 150 мест. 
Большинство конструкций, 
украшающих территорию, вы-
полнены из дерева.
Есть в парке и места для роман-
тиков — это средний пруд. Его 
украсили беседками, «парящи-
ми» над водой, добавили деко-
ративного освещения.
— Как раз в сентябре последним 
штрихом подключили осве-
щение, — рассказывает пресс-
секретарь парка «Красная Пре-
сня» Александр Гайдук. — Те-
перь каждый день здесь гуляют 
люди, дети резвятся на площад-
ках. Пруды снова пользуются по-
пулярностью у жителей.

Чистая вода
Красногвардейским прудам во 
время благоустройства парка 
действительно уделили особое 
внимание. 
Так, рабочие углубили водоемы, 
провели очистку воды, укрепи-
ли берега, установили габионы 
(каменная облицовка берега). 
Водную гладь украсили деревян-
ными домиками для уток, кор-
мить которых приходят и дети, 
и взрослые.
— Для комфорта гостей мы по-
ставили и дополнительные ла-
вочки и урны, — добавляет Алек-
сандра Гайдук. — На территории 
проводится регулярная уборка. 
И в дальнейшем мы будем под-
держивать хорошее состояние 
новых объектов и озеленения.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

3 июня 2017 года. После 
благоустройства в парке «Красная 
Пресня» проводится множество 
мероприятий. Юный Сережа 
Кузнецов стал участником 
музыкального фестиваля «Рокфест» 
(1). 27 сентября 2017 года. 
Жительница Пресненского 
района Миана Симонова любит 
гулять с сыном Васей вокруг 
Красногвардейских прудов (2)
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Сегодня эксперты 
уверенно заявляют: 
программа «Моя ули-
ца» — это не ремонт 
дорог и тротуаров, 
а создание комфорт-
ной городской среды.

Сотни благоустроенных 
улиц и площадей, отре-
ставрированных истори-

ческих зданий, новые пешеход-
ные зоны  — город становится 
удобным для жизни. 

Исторический облик
Вписывается в эту концепцию 
и обновление фасадов станций 
метро, которые отремонтируют 
в рамках программы. Большая 
часть из них находится в преде-
лах Третьего транспортного 
кольца, а семь — «Театральная», 
«Арбатская» (Арбатско-Покров-
ской линии), «Кузнецкий Мост», 
«Библиотека имени Ленина», 

«Павелецкая» (Кольцевой ли-
нии) «Таганская» (Кольцевой 
линии) и «Октябрьская» (Калуж-
ско-Рижской линии) — в преде-
лах Садового. Ремонт начнут 
в октябре. При этом на станци-
ях «Театральная», «Кузнецкий 
Мост», «Библиотека имени Ле-
нина» и «Арбатская» входы и вы-
ходы перекрывать не будут.
 —  Некоторые из вестибюлей 
можно назвать историческими, 
так как они появились в 30-е 

годы прошлого века. Сейчас 
фасады находятся в неудовлет-
ворительном состоянии и нуж-
даются в ремонте, — рассказали  
в Департаменте капитального 
ремонта Москвы. 
Вестибюли 13 из 17 станций, ко-
торые отремонтируют, являют-
ся объектами культурного на-
следия. К работам на них предъ-
являются особые требования.
— Сначала будет разрабатан 
проект ремонта каждого фа-

Не ремонт, а создание удобной среды

До реконструкции

После реконструкции

сада станций метро, который 
затем рассмотрят в Департа-
менте культурного наследия 
Москвы, — рассказал глава ве-
домства Алексей Емельянов. — 
Главное условие — работы не 
должны менять исторический 
облик здания. 

Сделано надолго
В этом году благоустройство 
провели на 118 улицах и площа-
дях города. Сделали Бульварное 
и Садовое кольцо и прилегаю-
щие улицы, отремонтировали 
центральные вылетные улицы: 
Тверскую, Большую Лубянку, 
Сретенку, Каретный Ряд, Пе-
тровку и Пречистенку.  И теперь 
эти улицы ближайшие несколь-
ко лет, а может, и десятков лет 
будут в том виде, в котором их 
сделали. Благодаря таким пре-
ображениям в лучшую сторо-
ну изменилась и конъюнктура 
малого бизнеса. 
— Раньше у нас первые фасады 
центральных улиц были в ос-
новном закрытыми офисами, 
непонятными обменными пун-
ктами, магазинами розничной 

торговли. На сегодняшний день 
у нас открываются кафе, магази-
ны шаговой доступности, пекар-
ни, ресторанчики, —  говорит 
глава Департамента капиталь-
ного ремонта Алексей Елисеев. 
Уличные кафе и нестационар-
ные торговые объекты располо-
жились на расширенных в рам-
ках программы благоустрой-
ства тротуарах, и в то же время 
они не мешают пешеходам. 
Появились и новые места для 
отдыха: небольшие скверы с ла-
вочками и другой уличной ме-
белью. В следующем году, когда 
программа «Моя улица» выйдет 
за пределы Садового кольца, 
преображение ждет и спальные 
районы столицы.
АДА ГОВОРОВА
okruga@vm.ru

ИЗМЕНИЛАСЬ 
И КОНЪЮНКТУРА 
МАЛОГО БИЗНЕСА: 
ОТКРЫВАЮТСЯ 
ПЕКАРНИ И РЕСТОРАНЫ

1

2

11 сентября 2017 года. Туристы из Франции Робер Доре и Элиз Леклерк  гуляют по обновленной Тверской улице, 
где восстановили историческую липовую аллею (1). 2006 год. А так Тверская выглядела еще несколько лет назад. 
Попытки упорядочить парковку на улице ситуацию не спасали. Машины выстраивались в несколько рядов (2)

ОФИЦИАЛЬНО

Проект внесения изменений 
в материалы правил землепользо-
вания и застройки города Москвы 
в отношении территории, рас-
положенной по адресу: 1-й Вол-
конский пер., вл. 12, стр. 1 (кад. 
№ 77:01:0004001:2697), Централь-
ный административный округ.
Публичные слушания по указанному 
проекту проведены в июле-августе 
2017 года. По результатам публич-
ных слушаний оформлены протокол 
публичных слушаний от 15.08.2017 
№ 1195 и заключение от 15.08.2017.
Материалы по результатам публичных 
слушаний размещены на официаль-
ном сайте префектуры ЦАО по ссылке 
(http://cao.mos.ru/legislation/public-
hearings/detail/6879640.html).

Проект внесения изменений в ма-
териалы правил землепользования 
и застройки города Москвы в отно-
шении территории, расположенной 
по адресу: Комсомольский пр-т, 
вл. 28 (кад. № 77:01:0005012:1004), 
Центральный административный 
округ.
Публичные слушания по указан-
ному проекту проведены в августе 
2017 года. По результатам публич-
ных слушаний оформлены протокол 
публичных слушаний от 12.09.2017 
№ 1196 и заключение от 12.09.2017.
Материалы по результатам публичных 
слушаний размещены на официаль-
ном сайте префектуры ЦАО по ссылке 
(http://cao.mos.ru/legislation/public-
hearings/detail/6882766.html).

Проект внесения изменений в ма-
териалы правил землепользования 
и застройки города Москвы в от-
ношении территории, расположен-
ной по адресу: Смоленская пл., 6, 
стр. 3 (кад. № 77:01:0001060:25), 
Центральный административный 
округ.
Публичные слушания по указан-
ному проекту проведены в августе 
2017 года. По результатам публич-
ных слушаний оформлены протокол 
публичных слушаний от 12.09.2017 
№ 1197 и заключение от 12.09.2017.
Материалы по результатам публичных 
слушаний размещены на официаль-
ном сайте префектуры ЦАО по ссылке 
(http://cao.mos.ru/legislation/public-
hearings/detail/6882758.html).

Публичные слушания проведены, материалы размещены
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Все-таки странные наши люди — толь-
ко дай повод что-нибудь покритико-
вать. Жарко — плохо, голову печет. 
Холодно — тоже плохо, простуда 
мучает. А на вопрос: «А как хоро-
шо?» — ответить не могут. Сначала их 
не устроили плитка и широкие пеше-
ходные дорожки, сделанные в центре 
города. Дескать, делают город для ту-
ристов, а не для москвичей. И вооб-
ще — раньше лучше было. Теперь же 
особо въедливым не понравились ква-
драты зелени, радующие глаз на но-
вых пешеходных зонах. Осенью в них 
высадят деревья. После того как они 
появились, сетевые острословы тут же 
окрестили их «могилками». 
Наверное, 
по мнению этих 
горе-урбани-
стов, без зеле-
ни куда лучше. 
Хотя нет, мы 
забыли о вечно 
недовольной 
и брюзжащей 
сетевой ауди-
тории. Так что 
готов поспо-
рить: в этом 
случае они бы 
тоже разраз-
ились гневными тирадами — только 
уже по поводу тотального отсутствия 
газонов и цветников. Интересно, как 
бы они это назвали? Может, урбани-
стической пустыней?
Знаю по своему опыту — критиковать 
проще всего. Сидеть и с видом знатока  
подмечать недостатки и недоработки. 
А там, где, на первый взгляд, их нет — 
придумывать. Понятно, что реальные 
проблемы и недоделки имеют место. 
На местах работают люди, а не роботы, 
и они могут по тем или иным причинам 
совершить ошибку. Но поймите — 
не ошибаются только те, кто сидит до-
ма на диване и ничего не делает.  
Сегодня властями предпринимается 
масса усилий, чтобы сделать город 
лучше. И они тоже нуждаются в под-
держке — хотя бы добрым словом. 
Не нравится? Предлагайте, как лучше, 
а не огульно критикуйте. Потому что 
именно в этом заключается главная 
функция гражданского общества. 

АЛЕКСЕЙ 
ЗЕРНАКОВ
обозреватель

НЕ МОГУ МОЛЧАТЬ

Нерадивые автомоби-
листы часто паркуют 
свои машины прямо 
на газоне, нанося ему 
серьезный ущерб. Так 
произошло и во дворе 
домов 10 и 12 в Гру-
зинском переулке. 
От былой красоты 
здесь, увы, ничего 
не осталось. В ситуа-
ции разбирался кор-
респондент «МЦ».

Небольшой двор украшают 
деревья, а вокруг жилых 
домов разбиты цветники 

и газон. Как раз он и «страдает» 
от недобросовестных автомоби-
листов. 

Такое отношение
— Пару раз достаточно проехать 
по газону, и он начинает поги-
бать, — объясняет замдиректо-
ра ГБУ «Жилищник Пресненско-
го района» Сергей Гетта, фикси-
руя проблему. — А ведь только 
летом этот двор мы приводили 
в порядок, обустроили и газон.
По его словам, случай этот не 
единичный. Таких проблемных 

участков в Пресненском районе 
больше 30. Жители пытаются 
бороться с нарушителями — 
пишут жалобы, фотографируют 
неправильно припаркованные 
машины, говорят с их владель-
цами. Но отношение к окру-
жающей среде и чужому труду 
у вандалов так и не меняется.
— Когда с другой стороны на-
шего дома открыли кафе, — 
рассказывает местный житель 
Константин Васильев, — во дво-
ре стали парковаться таксисты, 
и от нехватки мест кто-нибудь 
ставит машину на газон.
И все же, подчеркивает Сергей 
Гетта, активные жители помога-

ют отслеживать проблему и опе-
ративно на нее реагировать. Не-
радивым автовладельцам потом 
предъявляют штраф. 

Засеяли по новой
Во двор сотрудники «Жилищ-
ника» приехали с лопатами, 
граблями, машиной земли и се-
менами. Сергей Гетта рассказы-
вает, что в этом году они исполь-
зуют смесь на основе рыхлоку-
стовых злаков. Такой газон бу-
дет устойчив к загазованности, 
засухе и другим экологическим 
условиям города.
— Когда семена прорастут, га-
зон будет лучше предыдуще-
го, — уверяет он. — Главное, 
чтобы его берегли. Но, возмож-
но, жителям стоит подумать 
о том, чтобы установить во дво-
ре шлагбаум. 
АННА СОЛОВЬЕВА
okruga@vm.ru

20 сентября 2017 года. Сотрудник 
ГБУ «Жилищник Пресненского 
района» Нуртай Нишанбаев (1) 
приступил к восстановлению 
испорченного нерадивыми 
автомобилистами газона (2)

В СТОЛИЦЕ РАБОТАЕТ ПРИЛОЖЕНИИ ПОМОЩНИК МОСКВЫ, 
В КОТОРОМ МОЖНО ПОЖАЛОВАТЬСЯ НА ПАРКОВКУ НА ГАЗОНАХ. 
ШТРАФ ЗА НАРУШЕНИЕ ДЛЯ РЯДОВЫХ ВОДИТЕЛЕЙ СОСТАВЛЯЕТ 
ПЯТЬ ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

ЗНАЮ 
ПО СВОЕМУ 
ОПЫТУ  
КРИТИКОВАТЬ 
И ПОДМЕЧАТЬ 
НЕДОСТАТКИ 
ПРОЩЕ ВСЕГО 

Газон погибает 
под колесами машин

1

2

БУДЕТ СТЫДНО
Если рядом с вами разоряют 

клумбу или портят стены, 
расскажите об этом нам. 

Присылайте ваши истории 
на адрес okruga@vm.ru

Мнение автора может не совпадать 
с точкой зрения редакции
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Жители центра, да и все 
москвичи, получат 
новое культурное про-

странство. В новом здании на 
Нижней Радищевской улице 
оборудованы киноконцертный 
и выставочные залы. 
Также там разместился мно-
гофункциональный зал на 
187 мест, в котором можно бу-
дет проводить конференции 
и устраивать театральные пред-
ставления. 
— В новом здании будут созда-
ны залы, в которых представят 
объекты, в настоящее время 
находящиеся в хранилищах, — 
рассказал главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов. 
В подземном пространстве цен-
тра расположатся фондохрани-
лище и парковка. 

К созданию четырехэтажного 
здания, которое примыкает 
к особняку XIX века, архитекто-
ры подошли нестандартно. Фа-
сад здания покрыли навесными 
панелями-«хамелеонами»: они 
переливаются разными цве-
тами. Такое оформление зри-
тельно отделит новое здание от 
старого. А вечером пристройка 
будет освещать и небольшое 
пространство под открытым не-
бом рядом со зданием. Панели 
также позволят регулировать 
солнечный свет в помещении. 
Старое здание, кстати, было 
реконструировано — работы 
в нем завершились этим летом. 
На фасадах XIX века восстано-
вили штукатурные архитектур-
ные детали и рисунки оконных 
и дверных проемов. Над входа-

ми установили металлические 
козырьки в стилистике конца 
XIX — начала XX века, которые 
подчеркнут историческую до-
стоверность фасада. Оконные 
и дверные проемы выполнены 
из натурального дуба, а цоколь 
отделан натуральным камнем. 
На крыше особняка появился 
мансардный этаж, сделанный 
из алюминиевых витражных 
конструкций с двойным стекло-
пакетом. Внутри обустроены по-
мещения для научно-исследова-
тельских работ.
Когда старое и новое здания 
будут объединены в один ад-
министративно-выставочный 
корпус, попасть из одного в дру-
гое можно будет по внутренним 
переходам, причем с каждого из 
четырех этажей.

Дом русского зарубежья имени Александра Сол-
женицына — уникальный в своем роде музейный 
комплекс, основная деятельность которого по-
священа историческому феномену русского за-
рубежья, а также развитию отношений и укрепле-
нию связей с соотечественниками за пределами 
России. Здесь ежегодно проводятся церемонии 
вручения литературной премии Александра Сол-
женицына. На данный момент строительные рабо-
ты на объекте завершены. Сейчас ведется наладка 
инженерных систем, также завершается благо-
устройство прилегающей территории.

АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ
руководитель Департамента 
строительства города Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

4,7
ТЫСЯЧИ КВАДРАТНЫХ МЕТ
РОВ СОСТАВЛЯЕТ ОБЩАЯ 
ПЛОЩАДЬ НОВОГО ЧЕТЫ
РЕХЭТАЖНОГО ЗДАНИЯ ДО
МА РУССКОГО ЗАРУБЕЖЬЯ.
Здесь, в частности, разме-
стятся концертные и вы-
ставочные залы, будет 
обустроен двухуровневый 
подземный паркинг.

Подготовили ЕКАТЕРИНА МАКАРОВА (текст), ДМИТРИЙ ЗАХАРОВ (графика).
Представленная графика — всего лишь макет, который в реальности может отличаться

Дом-хамелеон 
для концертов 
и выставок
Новый корпус Дома русского зарубежья имени Александра Солжени-
цына откроется уже в октябре на Нижней Радищевской улице в Таган-
ском районе. По вечерам он будет радовать жителей необычной под-
светкой фасадов. 

АНГЕЛИНА ПЛАСТИНИНА
психолог 

Здорово, когда преображаются исторические 
здания, которые при этом становятся интерес-
ным и современным выставочным простран-
ством. Сложно не заметить, что в последнее 
время таким образом вторую жизнь получили 
многие старинные постройки, мимо которых 
мы ходим каждый день, не уделяя им должного 

внимания. А ведь прелесть нашей 
столицы именно в ее богатой исто-
рии, в достижениях культуры и архи-

тектуры, в нашем наследии. 
Особенно приятно, что старинное здание 
не просто отреставрировали, сохранив истори-
ческие фасады, а оборудовали для культурного 
досуга москвичей и гостей города. 
Особенно впечатляет стеклянная мансарда, 
которая расположилась на крыше особняка. 
Уже не терпится там побывать. 

АНДРЕЙ СОКОЛОВ
педагог 

Подсветка фасадов нового здания, думаю, дей-
ствительно будет впечатлять как посетителей 
учреждения, так и просто прохожих. Особенно 
учитывая то, что в холодное время года в столи-
це очень не хватает света и ярких красок. 
Многие говорят о том, что молодежь нужно 

привлекать к изучению искусства 
и истории, что они сейчас слабо ув-
лекаются культурой. Так вот, на мой 

взгляд, именно современные технологии и яр-
кое оформление таких учреждений может стать 
хорошей «приманкой» для молодых ребят. 
Им захочется сюда прийти, посмотреть на но-
вое здание, познакомиться с его экспонатами 
и историей. 
И конечно, хорошо, что оборудовали новые 
залы для выставок, различных мероприятий 
и театральных представлений.

ВЕРОНИКА МАЛАФЕЕВА
домохозяйка

Я сама уже много лет увлекаюсь архитектурой, 
поэтому могу сказать, что проект Дома русского 
зарубежья привел меня в восторг. Вы только 
представьте, какую работу проделали специ-
алисты. Они восстановили мелкие штукатурные 
детали XIX века, даже рисунки дверных и окон-

ных проемов. И соединили старину 
с современностью новым четырех-
этажным зданием. Только с таким бе-

режным отношением к нашей культуре мы смо-
жем двигаться вперед и развиваться, прививать 
духовные ценности подрастающему поколению. 
Особенно меня как маму радует то, что я смогу 
прийти сюда с ребенком школьного возраста 
и найти ему занятия по душе. Например, отвести 
в зал, где представлены старинные объекты, ко-
торые раньше находились в хранилищах учреж-
дения, или на театральное представление. 
Словом, огромное спасибо тем, кто этот проект 
задумал и смог воплотить в жизнь!

ЕГОР РОМАНЮК
директор строительной фирмы

Как заядлый автолюбитель просто не могу 
не отметить то, насколько удобно будет сюда 
приезжать на личном транспорте. Это же глав-
ная головная боль столицы — парковки! 
На моей практике бывало так, что выезжал 
на какое-нибудь интересное мероприятие, при-
езжал на место, а из-за нехватки стоянок разво-
рачивался и возвращался домой. Эта неприят-

ная ситуация, наверное, случалась 
с каждым. А здесь предусмотрены 
парковочные места, причем, соглас-

но всем современным нормам, в подземном 
пространстве. Это значит, что у самого входа 
в центр не будет столпотворения машин, меша-
ющего пробраться гостям.
А о строительстве нового корпуса и его ориги-
нальном оформлении и говорить не стоит — 
все на высшем уровне. Как только он откроется, 
обязательно приду сюда. 

ОТЗЫВЫ ЖИТЕЛЕЙ

Дом 
русского 
зарубежья 

им. Александра 
Солженицына

Его деятельность посвящена истории 
русского зарубежья, развитию 
отношений с соотечествен-
никами за пределами 

России

Яркое визуальное решение 
фасадов нового здания отделит 
его от старого. Фасады нового 
здания будут выполнены 
из вертикальных навесных 
панелей, которые будут 
в вечернее время подсвечиваться 
и переливаться всеми цветами 
радуги

Территория вокруг центра будет облагорожена. Здесь 
появится прогулочная зона

В специально оборудованных подвальных 
помещениях, снабженных аппаратурой 
для поддержания постоянной температуры 
и влажности, разместится фондохранилище музея

Новое здание будет полностью 
соответствовать международным 
стандартам, применяемым 
для показа и хранения ценных 
экспонатов. Предполагается 
использовать самые современные 
музейно-выставочные 
технологии и оборудование

На подземных уровнях 
появится автостоянка 
для сотрудников 
и посетителей центра, 
а также различные 
технические помещения 

В новом здании 
планируется разместить 
постоянную экспозицию, 
здесь будут проводиться 
выставки и другие 
мероприятия

В новом здании разместится киноконцертный 
зал со вторым светом, буфет и гардероб

Соединяться со старым новое 
здание будет с помощью 
технологического перехода. 
Место примыкания 
подчеркнуто сплошным 
остеклением, которое 
в вечернее время будет 
подсвечиваться Старинные фасады 

особняка — объекта 
культурного 
наследия XIX века — 
отреставрировали, 
внутренние 
помещения 
приспособили 
для научно-
исследовательской 
работы

На крыше особняка появилась 
остекленная мансарда. Здесь 
разместилась реставрационная 
мастерская

ул. Н. Радищ
евская

ул. В. Радищевская

ул
. З
ем
ля
но
й В
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В Екатерининском парке для мо-
лодежи прошел фестиваль 
по профориентации Work Picnic. 

Организатором мероприятия 
выступил городской Центр за-
нятости молодежи. Территорию 
парка поделили на несколько 
тематических зон. Студенты 
и выпускники могли посетить 
ярмарку вакансий и напрямую 
пообщаться с работодателями, 
пройти профориентационные 
тесты, тематические квесты на 
знание той или иной специаль-

ности, а также посетить мастер-
классы по развитию профессио-
нальных навыков.
Начальник отдела профориен-
тации и психологической под-
держки центра Марина Каран-
дашева научила ребят правиль-
но составлять резюме и вести 
себя на собеседованиях.
— Учу не совершать частых 
ошибок, — уточнила она. — 
И рассказываю, например, как 
справиться с волнением.
ИГОРЬ ДЯТЛОВ
okruga@vm.ru

В концертном зале Российского экономи-
ческого университета имени Г. В. Плеха-
нова отметили 85-летие со дня образова-
ния гражданской обороны.

Организаторами праздника выступили 
Главное управление МЧС России по горо-
ду Москве, Национальный центр помо-
щи пропавшим и пострадавшим детям 
при поддержке правительства столицы, 
префектура Центрального администра-
тивного округа и управа района Замо-
скворечье.
Праздник отметили концертом с участи-
ем звезд российской эстрады. 
Напомним, что 4 октября 1932 года при-
нято считать в нашей стране днем рожде-
ния гражданской обороны. Именно в этот 
день постановлением правительства бы-
ла создана общесоюзная система местной 
противовоздушной обороны СССР.
ОЛЕСЯ КОРОЛЕК
okruga@vm.ru

Годовщину отметили 
песнями

Парк стал местом встречи 
студентов с работодателями

В Музее имени В. А. Тропинина стартовал 
цикл мастер-классов по созданию кера-
мических изделий.

На занятиях участники будут делать посу-
ду из керамики по собственным эскизам, 
учиться работать с глиной и прорисовы-
вать мелкие детали.
В музее открылись как взрослые груп-
пы, так и детские, куда могут прийти до-
школьники старше трех лет.
— В прошлом году мы уже практиковали 
такие занятия, — рассказала сотрудница 
музея Мария Майоро-
ва. — Они пользовались 
популярностью, были  
постоянные гости.
Занятия будут вести 
сотрудники музея. 
Каждое продлится 
полтора часа. 
ПОЛИНА ГРАЧЕВА
okruga@vm.ru

Сделать посуду 
по своему эскизу

По просьбам горожан в районе появилась 
дополнительная автобусная остановка 
«Метро «Кропоткинская».

Новый остановочный пункт появился 
около дома 3 по Гоголевскому бульвару 
при следовании в сторону Пречистенки. 
Здесь останавливаются автобусы № 15 
и А. Словом, новую остановку учредили 
между остановочными пунктами «Пере-
улок Сивцев Вражек» и «Метро «Кропот-
кинская», которая находится около вто-
рого входа в метро.
— Мы провели огромную работу по опти-
мизации сети автобусных маршрутов, — 
объясняет, чем обоснованы подобные 
изменения, гендиректор ГУП «Мосгор-
транс» Евгений Михайлов. — И продол-
жаем делать общественный транспорт 
максимально комфортным для горожан.
ИНГА ГОЛУБЕВА
okruga@vm.ru

Добраться до метро 
теперь проще

27 сентября 2017 года. Студентки Анна Арбатская, Саша Анисимова и Полина 
Гончарж (слева направо) слушают, как правильно составлять резюме

Вопрос безопасности 
на дороге не теряет 
своей актуальности. 
Во Дворце творчества 
детей и молодежи 
на Миуссах прошла 
акция «Безопасная 
Москва».

Лиза Равинская, ученица 
5-го класса Романовской 
школы, лихо управляет 

велосипедом, минуя кегли и дру-
гие препятствия, попадающиеся 
ей на пути. Она, как и остальные 
участники мероприятия, сегод-

ня проходит квест, посвящен-
ный правилам безопасности на 
дорогах. В руках у девочки — 
маршрутный лист, где указаны 
задания для ее команды.
— Первый пункт на-
зывался «ПДД для 
велосипедистов», — 
объясняет школь-
ница во время оста-
новки. — Его мы уже 
прошли — отвечали 
на вопросы, как дол-
жен вести себя вело-
сипедист на дорогах.  
В пункте оказания первой меди-
цинской помощи школьников 
встречает сотрудник МЧС Игорь 
Анисимов. В игровой форме, по-

казывая все на специальном ма-
некене,  он объясняет ребятам, 
как правильно перевязывать 
рану, сделать  непрямой массаж 
сердца и остановить кровь.

— Мы часто работаем с деть-
ми, — рассказывает он, пере-
бинтовывая «пострадавшее» ко-
лено манекена. — Если научить 
ребят вовремя и правильно реа-

гировать в стрессовых ситуаци-
ях, можно уберечь их от многих 
проблем и даже трагедий.
В конце мероприятия для ребят 
началось самое интересное — 
сотрудники 9-й пожарно-спа-
сательной части ЦАО показали, 
как извлечь пострадавшего из 
поврежденного автомобиля, 
разрезав дверь и крышу.
—  Мы не собираемся никого 
специально пугать, но дети 
должны понимать, что на доро-
гах опасно, — говорит спасатель 
Дмитрий Гордиенко. — Тогда 
они будут осторожно вести себя 
на них. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Пешеходы-скороходы проверку прошли

ХАМОВНИКИ

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

ТВЕРСКОЙ

МЕЩАНСКИЙ

ЯКИМАНКА

26 сентября 2017 года. Курсанты кадетского корпуса №1785 Юлия Булатова и Кристина Родина (слева направо) вспомнили Правила дорожного движения 
и поделились с другими участниками акции навыками оказания первой медицинской помощи

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ ПЕРЕКЛИЧКА 
НОВОСТЕЙ 
ДЕСЯТИ РАЙОНОВ 
ОКРУГА 

ссказала сотрудница
ро-

ись 
ли 

и
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Главные события 
Центрального округа столицы 
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Две благотворительные яр-
марки 11 и 16 октября пройдут 
в стенах школы № 1950. 

В первый день, 11 октября, 
ярмарку проведут для учени-
ков младших классов. А 16 ок-
тября участниками меропри-
ятия станут уже старшекласс-
ники. На ярмарках ребята под 
присмотром педагогов будут 
продавать домашнюю выпеч-
ку и поделки. На собранные 
деньги будут закуплены необ-
ходимые вещи и оборудова-
ние для одного из столичных 
домов малютки.
— Мы регулярно проводим 
такие мероприятия, и роди-
тели учеников поддержива-
ют наши начинания, — рас-
сказала педагог-организатор 
учреждения Аида Галиева.
Во время мероприятий для 
ребят пройдут спортивные 
состязания и мастер-классы.
АЛЕКСАНДР ВОРОБЬЕВ
okruga@vm.ru

Молодежная палата Бас-
манного района впервые 
провела районный турнир 
по мини-футболу. Группо-
вые матчи прошли 30 сен-
тября на спортивной пло-
щадке во дворе дома 10 
на Покровском бульваре.

В соревновании приняли 
участие юноши старше 
16 лет. Все эти ребята — 
не профессиональные 
спортсмены, а просто лю-
бители. 
Участие в турнире смогли 
принять все желающие — 
независимо от уровня 
подготовки. В каждой ко-
манде, как и полагается 
по правилам мини-фут-
бола, — четыре полевых 
игрока и вратарь. 

— Мы даже не ожидали, 
что поступит столько за-
явок на участие, — ска-
зала председатель Моло-
дежной палаты Алена Пав-
ленко. — В итоге турнир 
собрал больше десятка 
команд. Думаю, это хоро-
шее начало. В дальней-
шем сделаем такие игры 
доброй традицией.
Групповой этап соревно-
вания выявил сильнейших 
участников, среди кото-
рых оказались дворовые 
команды, представители 
районных вузов и школ. 
Финал турнира, на кото-
ром определится победи-
тель состязания, планиру-
ется провести в октябре.
АННА СОЛОВЬЕВА
okruga@vm.ru

В Центре поддержки семьи 
и детства «Красносельский» 
начался набор в новую теат-
рально-музыкальную студию 
«Аврора».

Планируется, что первые за-
нятия студии пройдут уже 
в октябре. Посетить их смогут 
ребята от 8 до 17 лет. Специ-
альной музыкальной под-
готовки от детей не требует-
ся — педагоги центра будут 
проводить для них вокальные 
и танцевальные занятия, ор-
ганизовывать встречи с из-
вестными отечественными 
артистами.
— Раньше в нашем центре 
работала студия «Микс», — 
отметила специалист по 
социальной работе центра 
Анна Сычева. — И ребята вы-
ступали на многих городских 
и районных мероприятиях. 
Участников коллектива «Ав-
рора» тоже ждет насыщенная 
концертная программа.
Все занятия для детей в цен-
тре будут проводиться бес-
платно. 
ЕЛИЗАВЕТА СНЕГИРЕВА
okruga@vm.ru

Приходи 
к нам петь 
и танцевать

Учимся быть 
заботливыми

Великолепная четверка 
и вратарь из нашего двора

Вместо каши — салат  
и фаршированные помидоры

В территориальном центре социального 
обслуживания «Арбат» для посетителей 
открыли курс по адаптивной гимнастике.

Занятия предназначены для пенсионеров 
и людей с инвалидностью. Их проводит 
профессиональный инструктор центра, 
который составляет программу упраж-
нений с учетом возраста и диагнозов 
участников.
Тренировки проходят по утрам три раза 
в неделю.
— Сначала мы открыли курс славянской 
йоги, — рассказала заведующая отделе-
нием «Арбат» Юлия Красникова. — Он 
очень понравился нашим гостям, поэто-
му мы решили организовать еще один 
курс оздоровительных занятий.
Посетить тренировки могут все желаю-
щие. Но для этого необходимо заранее 
зарегистрироваться.
ДАРЬЯ ГУСЕВА
okruga@vm.ru

Бодрое утро 
пенсионеров

В столичной школе 
№ 1270 после ремонта 
открылся ресторан 
в экостиле. Оценить 
кухню отправилась 
и корреспондент «МЦ».

Заманчивое слово «ресто-
ран» будоражит вообра-
жение школьников. 

— Мы очень рады, что закончил-
ся ремонт, — рассказывает Вика 
Демидова, вместе с подругами 
пытаясь прошмыгнуть в зал 
раньше всех. Ожидание лишь 
подогревает разыгравшийся 
аппетит. Наконец двери ресто-
рана распахиваются. Яркий по-
зитивный интерьер с белыми 
стилизованными деревьями на 
салатовом фоне. Столы укра-
шены кружевными салфетками 
в резных подставках. На подо-
конниках — множество цветов 
и живых растений.
— Еще несколько лет назад по-
сещение ресторанов детьми 
было редкостью, — утвержда-
ет директор школы № 1270 Ве-
ра Кинешова. — Теперь этим 
может похвастаться каждый 
ученик нашей школы. На мой 
взгляд, ресторан в учебном за-
ведении — это прежде всего ин-
тересно! И я очень надеюсь, что 
та красота, которую мы здесь 
создали, поможет процессу об-
учения и поднимет настроение 
ребят.
Вика вместе с одноклассника-
ми тут же бросается к столу для 
дегустации. Здесь сегодня — 
полный ассортимент: и салаты, 
и даже лимонный мохито. Не-
обычный жульен у юных посети-

15 сентября 2017 года. Ученики 3 «А»  класса школы № 1270 Настя Ткачук, Михаил Симонов, Тимофей Белянчев, Алена Морозова, 
Даша Каптелкина, Егор Телепин, Ян Кебец, Федор Орченко и Павел Платонов (слева направо) пробуют блюда школьного ресторана

ПРЕСНЕНСКИЙ

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ

ТАГАНСКИЙ

АРБАТ

ШКОЛЬНЫЕ РЕСТОРАНЫ  ЭТО ОТРЕМОНТИРОВАННЫЕ СТОЛОВЫЕ 
С БОГАТЫМ МЕНЮ И ТЕМАТИЧЕСКИМ ОФОРМЛЕНИЕМ ПОМЕЩЕНИЙ.

6
ЦИФРА

отделений по работе 
с детьми и соцреабили-
тации функционируют 
в центре поддержки 
семьи и детства «Крас-
носельский».

БАСМАННЫЙ

НАТАЛЬЯ АНПЕТКОВА, председатель комиссии при Экспертно-консультативном совете 
родительской общественности по контролю за качеством питания 

телей пока вызывает недоверие. 
Зато роллы и куриные наггетсы 
ребята с горящими глазами сме-
тают подчистую, а молочных 
коктейлей уже через пять минут 
словно и не было.
— Мы постарались разнообра-
зить привычное меню школьной 
столовой необычными и очень 
популярными среди подростков 
блюдами, — поясняет руководи-
тель технологического отдела 
«Социального питания Центр» 

Мария Бурдина. — Эти продук-
ты разрешены для питания де-
тей и полностью соответствуют 
всем требованиям и нормам. Их 
приготовление осуществляется 
по санитарным правилам: ника-
ких консервантов, добавок или 
красителей. И приобрести лю-
бое из этих блюд ребята смогут 
ежедневно в дополнение к ос-
новному рациону.
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
okruga@vm.ru

Перепрофилирование школьных 
столовых в рестораны стало трендом. 
Эксперты уверяют: особых хлопот 
такие изменения не доставят, зато 
питание детей станет более полезным 
и вкусным.  От столовых школьные 
рестораны отличаются прежде всего 
ярким интересным оформлением 
и разнообразным меню. 

НА ЗАМЕТКУ

30 сентября 2017 года. Футболист Ваня Бибиков 
оказался в числе лучших игроков матча
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2015 год. Сергей Мазаев играет на многих музыкальных инструментах. Один 
из них — саксофон. Во время выступления «Оркестра Сергея Мазаева» (1). 
1992 год. На фестивале «Рок из Кремля» в Кремлевском дворце съездов (2). 
2012 год. Сергей Мазаев с женой на светском мероприятии (3)

Сергей Мазаев: 
Шопинг поднимает 
настроение

Лидер группы «Мо-
ральный кодекс» 
Сергей Мазаев живет 
в центре, в Преснен-
ском районе. Здесь 
же находится и его 
музыкальная студия, 
где он много времени 
проводит за репети-
циями. 

Причем сегодня Мазаев 
играет не только рок, но 
и классику. Музыкант 

рассказал «МЦ», почему стал 
играть на кларнете, как нужно 
воспитывать детей и что он ду-
мает о современной эстраде.
Сергей, вы всегда говорили, что 
«Моральный кодекс» — главное 
достижение в вашей жизни. 
Но обратились к классическому 
репертуару. С чем это связано?
Мне всегда нравилась классика. 
Я окончил музыкальное учили-
ще имени Ипполитова-Ивано-
ва по классу кларнета. Потом, 
правда, поступил в МГУ на эко-
номический факультет. Хотел 
решать глобальные экономиче-
ские проблемы. Но музыка меня 
не отпустила — стал выступать 
в составе рок-группы «Мораль-
ный кодекс». Кларнет забросил. 
А в начале 2000-х к нему вернул-
ся. Специально занимался с Иго-
рем Федоровым — виртуозом 
высочайшего класса, концерти-
рующим кларнетистом. В итоге 

вместе мы сделали программу 
«Классика без кодекса», играем 
произведения Мендельсона, 
Беллини, Дебюсси. Я завлекаю 
своей персоной в филармонии 
людей, которые до этого ни-
когда бы не отважились послу-
шать классику. Но в конце кон-
церта все равно пою несколько 
песен — публика ждет вокала.  
«Моральному кодексу» уже 
27 лет. Редким коллективам 
удается столько продержаться...
У нас тоже были конфликты, но 
здравый смысл всегда побеж-
дал. Голод не тетка. Надо рабо-
тать, содержать семьи. Вместе 
у нас получается лучше, чем по 
отдельности.  
Вы давно на эстраде, что изме-
нилось за последнее время?
Выйти на сцену стало значи-
тельно проще. Худсоветов се-
годня нет. Были бы деньги... 

Хотите сказать, что для того, что-
бы состояться в качестве музы-
канта, достаточно иметь деньги?
Талант всегда стоял на первом 
месте. Это залог того, что че-
ловек состоится в профессии. 
А наша сегодняшняя эстрада — 
в основном болтуны, инстаграм. 
Она веселая, кайфовая, но меня 
это не трогает. С другой сторо-
ны, чем больше людей будут за-
ниматься музыкой, тем больше 
выбора появится у слушателей. 
А качество они сами оценят.
Современная публика сильно 
отличается от той, которая, ска-
жем, была в 90-е годы?  
Она стала образованнее. Люди 
стали красиво одеваться на кон-
церты, это очень приятно. Я хо-
чу выступить с предложением, 
чтобы в Большом театре ввели 
дресс-код: мужчины — в класси-
ческих костюмах, а женщины — 
в вечерних платьях. Спектакль 
же состоит не только из того, 
что происходит на сцене, но и из 
реакции тех, кто сидит в зале. 

А почему только в Большом?
Начать нужно с Большого, по-
скольку он флагман нашего те-
атрального искусства. А потом 
распространить на все театры.  
Вы просчитываете свою аудито-
рию?
Никогда. Мы просто делаем 
музыку. Вообще считаю, что ре-
клама — болезнь. Я никогда не 
покупал кофе по рекламе.
Раз у нас зашла речь о покуп-
ках... Вы как-то говорили, что 
любите шопинг. Неожиданное 
признание, поскольку это боль-
ше свойственно женщинам...
Почему? Шопинг поднимает на-
строение. Здесь не может быть 
гендерного разделения.
От мужчин редко услышишь 
такое.
Потому что мужчины часто врут 
сами себе и пытаются в это по-
верить, но ничего из этого не 
получается.  
Женщины часто признаются вам 
в любви?
Это всегда очень неловко, осо-
бенно когда не влюблен в жен-
щину. Хотя, конечно, такие 
признания приятны. Любовь — 
очень трепетное чувство, но ко-
рыстное, так как требует ответа. 
А вот на бескорыстную любовь 
способен не каждый. Но это уже 
идеал христианства. Хотя я ате-
ист, но такой, воцерковленный.
В последнее время популяризи-
руется здоровый образ жизни. 
Вы занимаетесь спортом?
Фитнес, пилатес и плаванье. Но 
я к этому отношусь как к меди-
цинским процедурам, а не как 
к спорту. Один умный человек 
сказал: главный враг старо-
сти — тучность.
А что считаете главным в воспи-
тании детей?
Не быть вертухаем. Для своих 
детей прежде всего нужно быть 
другом. И надо разговаривать 
с ними как со взрослыми.  
Вспомните свое детство. В каком 
районе вы выросли?
На Малой Переяславской ули-
це. Жил в одном дворе с Влади-
миром Высоцким, Евгением 
Стебловым, Валерием Василье-
вым. Но в 1972 году дома снесли. 
Жаль, конечно. Это были потря-
сающие здания, принадлежа-
щие кондитеру Абрикосову. Нас 
переселили на Казанку, а сейчас 
я живу на Малой Бронной.
На ваш взгляд, город сильно из-
менился за последние 30 лет?  
Конечно. Москва стала чище, 
опрятнее. Все изменения, ко-
торые сейчас в городе происхо-
дят, — хорошие, в глобальном 
смысле слова. Очень здорово, 
что сейчас старые здания попа-
дают в частные руки, приводят-
ся в порядок и функционируют.
Есть любимое место в столице?
Дорогое место для меня — это 
Парк Горького, Зеленый театр. 
В начале 90-х мы записали там 
свои первые три пластинки. Во-
обще очень люблю центр горо-
да, свой район. Нравится бывать 
на Поварской и Большой Никит-
ской улицах.
А как относитесь к тому, что Мо-
сква расширяется?
Абсолютно нормально. Это эво-
люция. Я вообще считаю, что 
в Москве нужно жить, а вот на 
работу ездить в какую-нибудь 
промзону. Тогда город станет 
еще лучше.
ОЛЬГА СОКОЛОВА
edit@vm.ru

ЛЮБОВЬ 
КОРЫСТНОЕ 
ЧУВСТВО, 
ПОТОМУ ЧТО 
ОНО ТРЕБУЕТ 
ОТВЕТА
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Не свадьба, 
а сплошной зоопарк

30 сентября 2017 года. За час 
до того, как обменяться кольцами, 
Мария Власкина и Антон Кравченко 
посетили с экскурсией Оранжерею 
зоопарка (1). Также они побывали 
в вольере с козами, где им разреши-
ли погладить животных (2)

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

30 сентября прошла 
первая свадьба в Мо-
сковском зоопарке. 
Молодоженами стали 
сотрудница сайта га-
зеты «Москва Центр» 
Мария Власкина и ее 
возлюбленный  Антон 
Кравченко.

Пышное белое платье, лег-
кая шубка, накинутая на 
плечи, и собранные, как 

и полагается невесте согласно 
свадебным традициям, волосы. 
Маша и Антон готови-
лись к этому дню два ме-
сяца, тщательно выбирая 
наряды. А вот с местом 
проведения свадьбы они 
определились быстро.
— Мы подавали заявление 
в загс в августе,— вспоми-
нает Маша.— И в тот же 
день мне позвонили родители 
и рассказали, что осенью поже-
ниться можно будет в зоопарке. 
Нам эта идея сразу понравилась.

А вот родне Антона  она сначала 
показалась странной.
— Но когда оригинальничать, 
как не в молодости! — смеется 
жених.
В итоге мужем и женой они бы-
ли названы под звуки живого ор-
кестра в недавно отреставриро-
ванном на территории зоопарка 
«Жилом доме Клюева» — двух-
этажном особняке XIX века. 
Но сначала для них провели экс-
курсию по оранжерее, рассказа-
ли об обитателях террариумов, 
где слышны кваканья лягушек, 
шипения змей и ящериц. А еще 
молодожены  пообщались с ко-
зами и овечками, прогулялись 

вокруг пруда с лебедями и вы-
пустили в небо белых голубей.
Молодые люди знают друг друга 
уже давно. Их познакомили об-

щие друзья еще во время учебы 
в школе. Но первые годы после 
знакомства они практически не 
общались. И только спустя не-
сколько лет Антона и Машу свел 
случай.
— Это было в январе. Я была до-
нором, сдавала кровь для близ-
кого родственника Антона, — 
говорит Маша. — После этого он 
пригласил выпить кофе. В кафе 
мы разговорились, так все и на-
чалось.
Романтические прогулки вдоль 
набережной в Парке Горького 
и  по  вечерней Тверской, со-
вместные походы на выставки 
в Третьяковскую галерею — по-

сле той встречи они стали 
вместе проводить время 
почти  каждый день. Антон 
быстро понял, что нашел ту 
единственную, и уже через 
восемь месяцев сделал лю-
бимой предложение.
— Это было неожидан-
но, — смеется Маша. — Мы 

катались на лодке, разговарива-
ли. И тут Антон дарит мне кин-
дер-сюрприз. Открыла, а вместо 
игрушки в нем кольцо!

— Нас с Антоном объединяет 
главное — желание построить 
крепкую и счастливую семью, — 
улыбается Маша. — Хочется, 
чтобы наши сверстники, чаще 
стремились именно к крепким 
союзам, как у наших бабушек 
и дедушек. Надеюсь, мой букет 
принесет девушке, поймавшей 
его, семейное счастье.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Что вк лючает 
свадьба в зоо-
парке:

■ Экскурсия по оранжерее и ста-
рой территории зоопарка,  воз-
можность покормить лебедей.
■ Молодожены вместе делают 
скворечник, который украсит 
территорию зоопарка.
■ Клятвы любви и верности же-
них и невеста произносят в сте-
нах объекта культурного насле-
дия XIX века. 
■ В день своей свадьбы в зоопар-
ке пара может совершить прогул-
ку на лошадях.  
■ Фотосессия с обитателями зоо-
парка, а также на живописной 
территории с редкими растения-
ми оранжереи.

СПРАВКА

Впрочем, Антон призается, что 
часто делает сюрпризы своей 
невесте, ах нет, уже жене. А она 
к ним, кажется, за это время уже 
привыкла. 
На первый взгляд, молодые лю-
ди очень разные. Маша кажется 
сдержанной и мягкой девушкой, 
по профессии она журналист. 
Антон — энергичный весель-
чак, хотя специальность у него 
серьезная — он окончил фа-

культет нанотехнологий одного 
из столичных вузов.
— У него просто море энер-
гии! — смеется девушка. — 
Я, например, долго привыкала 
к тому, что Антон увлекается 
роупджампингом (прыжки 
с веревкой с большой высоты. — 
«МЦ»). Первое время боялась за 
него, сейчас уже просто прошу 
соблюдать все правила безопас-
ности.
— Когда-нибудь ты тоже попро-
буешь! — обещает ей новоис-
печенный муж и делится с нами 
своими соображениями: — Ма-
ша пока не соглашается. Но лю-
ди ведь и должны быть немного 
разными, чтобы дополнять друг 
друга.
Сразу после свадьбы молодые 
люди переедут в отдельную 
квартиру. Сейчас ребята раз-
мышляют на тему того, кто 
первым войдет в их новый дом. 
Логично предположить, что 
люди, которые поженились 
в зоопарке, любят животных. 
Так и есть.
— У родителей Антона  живут 
кошка и кот, — рассказывает 
Маша. — Вот мы и думаем, не 
забрать ли нам к себе Брюса — 
упитанного и смешного бри-
танца, к которому невозможно 
остаться равнодушным. 
Свадьба, к слову, не обошлась 
без еще одного традиционного 
обряда — бросания букета. 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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В Московском плане-
тарии появился но-
вый экспонат — макет 
40-футового телеско-
па астронома XVIII ве-
ка Уильяма Гершеля. 
Его собрал сотрудник 
научно-методиче-
ского отдела Евгений 
Скачков.

Суетливая походка, со-
скальзывающие с носа 
очки и полный чемодан-

чик расчетов и эскизов. Инже-
нер-механик Евгений Скачков 
спешит показать нам макет 
телескопа, над которым тру-
дился больше года. 
— Если б я создал его в на-
туральную величину, то 
он получился бы высотой 
с пятиэтажный дом, — рас-
сказывает Евгений, включая 
подсветку макета.— Я нашел 
в интернете материалы об 

этом телескопе, которые оста-
вил Гершель. На их изучение 
ушла большая часть времени 
при изготовлении макета.
На первый взгляд, экспонат со-
всем не похож на телескоп. Он 
скорее напоминает пушку. По 
центру — черная труба, опорой 
для которой служит массивная 
деревянная конструкция. 

Зачем 
астроному 
колокольчики 

Размещение 
рекламы

499 5570404

Искусство
и коллекционирование

РекламаЧАСТНОСТИ

Недвижимость

Транспортные услуги

Работа и образование

● Сниму кв. Т. (915) 459-69-50
● Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33
● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71

● Адвокаты. Т. (916) 134-36-14

Строительство и ремонт

Юридические услуги

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

● Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, лампу, 
часы, патефон, самовар, подстакан-
ник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, фотографии, кни-
ги, значки и все старинное, любые 
старые вещи купим. Т. (495) 769-74-09
● Купим дороже всех в Москве! 
Антиквариат, янтарь, значки, книги, 
иконы, фарфор, серебро, монеты, 
бронзу. Ул. Бауманская, д. 33, корп. 2, 
стр. 8. От метро «Бауманская» 1 ми-
нута. Т. (903) 141-12-56
● Вещи до 1960 г. Т. (916) 993-36-64
● Купим старье! Т. (495) 744-68-22 

Старинная русская и авторская 
мебель (реставрация, изготовле-
ние мебели). Предметы интерьера, 
подарки. Ул. Пречистенка, д. 30/2, 
Галерея «Артефакт», художествен-
но-антикварная галерея «Любо-
Дорого». 

Инженер-строитель. Подработка, 
приветствуются пенсионеры. З/п 
15 000 р. Строительный диплом. 
Стаж от 5 лет. Т. (968) 721-63-57

 ☎  (905) 798-34-08

● Куплю янтарные изделия. Старину. 
Дорого. Т. (495) 201-65-30.
● Купим книги Т. (495) 721-41-46

28 сентября 
2017 года. Автор 
макета Евгений 
Скачков пока-
зывает чертежи 
Уильяма Герше-
ля (1). Для копии 
старинного теле-
скопа  уже нашли 
место в музее 
Урании (2)

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Телескоп, соз-
данный англий-
ским астроно-

мом немецкого происхождения 
Уильямом Гершелем в конце 
XVIII века в городе Слау. В течение 
следующих 50 лет он оставался са-
мым большим телескопом в мире. 
Москвич Евгений Скачков вос-
произвел его в масштабе 1:20.
Информация о телескопе, кото-
рую оставил Гершель, была на-
писана на английском языке. 
Перевести ее инженеру помог 
экскурсовод планетария Евгений 
Щербаков. Чтобы создать макет 
телескопа, умелец вручную изго-
товил 2822 детали. Для этого  он 
использовал 3D-принтер.

СПРАВКА

— Макет этого телескопа есть 
еще в нескольких музеях Евро-
пы, — рассказывает Евгений. — 
Я их тщательно рассмотрел, 
нашел несоответствия и решил 
сделать точную копию.Самое 
сложное было переводить дюй-
мы и фунты в привычные для 
нас сантиметры и миллиметры.
Особенно умелец гордится тем, 
что заметил такие детали, на ко-
торые другие проектировщики 
не обратили внимания.
— Вот видите на лебедках эти 
колокольчики, — приводит 
пример Скачков и объясняет 
задумку астронома. — Трубу 
Гершелю иногда приходилось 
передвигать. Но было темно, 
ведь свои наблюдения он делал 
ночью. Ориентируясь на звон 
колокольчиков, помощники 
астронома могли равномерно 
опустить удерживающие кана-
ты телескопа с двух сторон.
Еще один пример — гвозди. На 
макете они, как у Гершеля, — 
с четырехугольными головками. 
— Приходилось резать стан-
дартные круглые «шапочки», — 
увлеченно говорит Евгений. 
Увидеть макет можно в экспози-
ции музея Урании.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

ОФИЦИАЛЬНО

На публичные слушания пред-
ставляется проект межевания 
(корректировки) территории 
квартала № 2002–2008 Таганского 
района, ограниченного улицей 
Мельникова, 2-й Дубровской ули-
цей, Большим Симоновским пере-
улком и Сосинским проездом.
Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
представлены на экспозиции 
по адресу: Воронцовская ул., 
21, подъезд 5, этаж 4 (в управе 
Таганского района). Экспози-
ция открыта с 16 по 23 октября 
2017 года. Часы работы: по ра-
бочим дням — с 15:00 до 19:00; 
в субботу — с 11:00 до 15:00; вос-
кресенье — выходной. На экспо-
зиции проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников слушаний 
состоится 2 ноября 2017 года 
в 19:00 по адресу: Воронцовская 
ул., 21, подъезд 5, этаж 4 (в управе 
Таганского района). Начало реги-
страции участников с 18:30. 
В период проведения публичных 
слушаний участники имеют право 
представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
• записи предложений и замеча-
ний в период работы экспозиции;

• выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний;
• внесения записи в книгу реги-
страции участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания пись-
менных предложений;
• направления в течение недели 
со дня проведения собрания 
участников письменных предло-
жений в Окружную комиссию.
Справочные телефоны Окруж-
ной комиссии: (495) 912-51-25, 
(495) 912-61-08. Почтовый адрес: 
109147, г. Москва, ул. Марксист-
ская, 24. Электронный адрес: 
nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы 
по проекту размещены на сайтах:
• официальный портал пре-
фектуры ЦАО (cao.mos.ru)/
Окружная комиссия по вопросам 
градостроительства, землеполь-
зования и застройки /Публичные 
слушания
• официальный портал управы 
Таганского района (tagan.mos.ru)/
Публичные слушания. 

Комиссия при правительстве 
Москвы по вопросам градостро-
ительства, землепользования 
и застройки в ЦАО (Окружная 
комиссия)

Оповещение о проведении публичных слушаний
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Доктор лечил детей 
снегом и воздухом,
а страну — борьбой
7 октября исполняется 140 лет со дня 
рождения врача и революционера Ива-
на Русакова (1877–1921). В его честь 
в 1921 году одну из улиц нынешнего 
Красносельского района переименова-
ли в Русаковскую. 

«Дети и снег» — так озаглавил педиатр 
Русаков один из своих докладов. Доктор 
настаивал, что лучшие средства для про-
филактики болезней — закаливание, 
движение, общение с природой. Но сто 
лет назад это было доступно не каждому 
ребенку. В дореволюционной Москве — 
каких бы красивых легенд о ней ни рас-
сказывали сегодня — не было детских 
площадок, не в каждой школе имелся 
гимнастический зал, лишь немногие 
ученики попадали в загородные «летние 
колонии» (прототип пионерлагерей). 
А в бедных семьях 
дети и в школу не 
ходили — рабо-
тали по 15 часов 
на заводах, в под-
вальных мастер-
ских, на побегуш-
ках в трактирах... 
Л о г и ч н о ,  ч т о 
главным лекар-
ством для множе-
ства детей доктор 
Русаков считал 
изменение со-
циального строя. 
И со студенческих 
лет занимался по-
литикой. 1917 год 
застал его на посту врача Мещанской 
городской бесплатной лечебницы для 
приходящих больных. После револю-
ции он стал членом Сокольнического 
райкома, потом — членом Президиума 
Моссовета, в 1919 году — уполномочен-
ным здравотдела Южного и Юго-Запад-
ного фронтов. В 1918 году по его иници-
ативе в Москве была устроена первая 
лесная школа, биостанция на Лосином 
Острове (она работает до сих пор), ста-
ли проводить экскурсии. 
В марте 1921 года в Кронштадте вспых-
нуло восстание против большевиков. 
Иван Русаков добровольно отправился 
на его подавление. 18 марта он был за-
хвачен восставшими и убит. Тело док-
тора привезли в Москву и с почестями 
похоронили у Кремлевской стены. 
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
maria.raevskaya@vm.ru 

Иван Русаков, получив власть, сразу создал 
школу, где дети могли бы закаляться

НА ЗАМЕТКУ

Имя Русакова но-
сят Дом культуры 
на пересечении 
улиц Стромынки 
и Бабаевской 
(известный 
памятник архи-
тектуры), а также 
набережная на 
правом берегу 
Яузы и располо-
женное на ней 
трамвайное депо

КТО ВСЕ ЭТИ ЛЮДИ

Строить гостиницу, кото-
рая затмила бы соседние 
постройки, было вызовом 

со стороны владельца заведения 
по изготовлению повозок, а так-
же по сдаче в прокат экипажей, 
бричек и линеек — Ечкина. 
— В дореволюционное время 
Арбат считался улицей интел-
лигенции, — рассказывает 
краевед Павел Гнилорыбов. — 
Здесь располагались редакции 
литературных журналов, жила 
московская профессура. 

Короли извоза  
Семья Ечкиных, основателем 
которой был простой ямщик, 
приобрела участок по адресу: 
Арбат, 23, в начале XX века. Хо-
тя уже тогда Ечкиных называли 
«магнатами пролеток и карет». 
Они производили и сдавали 
внаем повозки и экипажи, вла-
дели собственной почтовой 
станцией на Трубной площади 
и ломовым конным двором на 
Каланчевской. Экипажи Ечки-
ных развозили почту, выполняя, 
говоря современным языком, 
городской заказ.   
Замысел постройки воплотил 
талантливый архитектор Ни-
кита Лазарев. Уже в 1903 году 
Арбат украсило прекрасное че-
тырехэтажное здание, в оформ-
лении соединившее черты 
австрийского, бельгийского 
и французского стиля ар-нуво.
Внутреннее убранство было ро-
скошным — гости пользовались 
электрическим лифтом и теле-
фоном. Как дань сервису — на 
каждом из четырех этажей были 
предусмотрены диванчики для 
отдыха, в парадном вестибюле 
дежурил швейцар. 
Первый этаж гостиницы зани-
мали магазины — в дворовой 

Приют спортсменов 
и скульпторов

части за каждым из шести по-
мещений были предусмотрены 
квартиры для владельцев. Здесь 
были магазины: писчебумаж-
ный, шляпный, фруктовый, 
оружейный. А еще — магазин 
велосипедов Федора Жемлич-
ки, победителя первой отече-
ственной велогонки 1883 года 
на Ходынском поле, обладателя 
титула «Лучший ездок России», 
популяризатора велокультуры 
в начале века в России и Москве.  

Большая распродажа
 «А то вызывались лихие тройки 
от Ечкина и, гремя бубенцами, 
несли веселые компании за за-
ставу», — писал Гиляровский 
в знаменитой книге «Москва 
и москвичи». 
Но в 1908 году по Арбату стал 
курсировать первый электри-
ческий трамвай, а в 1913 году 
почтово-телеграфное управле-
ние перешло на автомобильное 
обслуживание. И Ечкиным, что-
бы поддержать финансовое по-
ложение семьи, пришлось про-
водить аукцион — распродажу 
100 лошадей и карет цыганам 
и барышникам. Впрочем, ро-
скошную гостиницу на Арбате 

Четырехэтажное здание, воз-
веденное в начале прошлого века 
на участке по адресу: Арбат, 23, 
соединило в своем оформлении 
черты австрийского, бельгийского 
и французского стиля ар-нуво, так 
популярного в те годы.

Еще до революции 1905 года 
здесь жил Сергей Тимофеевич 
Коненков. В будущем его назо-
вут мастером волшебной скуль-
птуры, а пока «русский Роден» 
занимал мансарду и участвовал 
в строительстве баррикад прак-
тически возле своего дома — 
рядом с рестораном «Прага» — 
во время событий 1905 года. 
Коненков, тогда уже довольно 
известный скульптор, продал 
свои шедевры, купил оружие 
и возглавил военную дружину. 
— У Коненкова участники во-
оруженного восстания хранили 
взрывчатые вещества, — гово-
рит Гнилорыбов.
Н а  б а р р и к а д а х  К о н е н к о в 
и встретил свою первую жену, 
Татьяну Коняеву: 17-летняя де-
вушка была связной у револю-
ционеров. Но счастье было не 
долгим. После смерти сына, не 
выдержав богемной жизни му-
жа, Татьяна ушла. А Коненков 
обрел свою настоящую любовь 
и вторую супругу. Маститому 
скульптору было 42, Маргарите 
Воронцовой — 20. Но это совсем 
другая московская история. 
ЕЛЕНА ПУГАЧЕВА
edit@vm.ru

28 сентября 2017 года. В доме 23 
на Арбате сейчас располагается 
жилой дом с магазинами на первом 
этаже (1). «Лучший ездок России» 
Федор Жемличка в начале XX века 
держал в этом здании магазин вело-
сипедов (2), а скульптор Сергей Ко-
ненков создавал свои шедевры (3)

Ечкиным тоже пришлось про-
дать. До революции 1917 года 
дом сменил нескольких вла-
дельцев.
— Одним из них был  известный 
российский историк Веселов-
ский, — рассказывает Павел 
Гнилорыбов.

Революция и любовь  
Но без любви ни одна история, 
даже если это история дома, не 
бывает полной. И в доме 23 на 
Арбате она тоже была.

В начале века Арбат считался улицей аристократов, с роскошными ма-
газинами, элитным жильем знатных московских фамилий — Толстых, 
Гагариных, Трубецких, Голицыных. 

Пластику фасада дома подчеркивают узорные решетки балконов, 
расположенных на втором, третьем и четвертом этажах, а также не-
обычный рисунок конных переплетов. 
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ОВЕН 21.0319.04
Отличная неделя для об-
щения. Хорошо проходят 
любые встречи. Завяжут-
ся приятные знакомства.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Могут неожиданно по-
требовать внимания 
дела, о которых вы давно 
забыли. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Неоднозначная неделя. 
Придется заниматься 
скучными, но важными 
делами.

РАК 21.0622.07
Не принимайте решений 
в личных отношениях — 
вы желаемое выдаете 
за действительное.

ЛЕВ 23.0722.08
Благоприятная неделя 
для совместных действий. 
Найдутся люди, которые 
помогут вам осуществить 
задуманное.

ДЕВА 23.0822.09
Совладать с эмоциями не-
легко, но если вы дадите 
волю раздражению, труд-
ности лишь усугубятся.

ВЕСЫ 23.09 22.10
Неделя будет плодотвор-
ной. Вы готовы взяться 
за дела, которые раньше 
считали слишком слож-
ными.

СКОРПИОН 23.1021.11
Не все удастся довести 
до конца, надо пере клю-
читься на что-то другое.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Возможны неожиданные 
предложения, которые 
внесут в вашу жизнь не-
что новое и интересное.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Нежелательно прини-
мать важные решения, 
браться за сложную  рабо-
ту, особенно в одиночку.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Вы сможете решить про-
блемы, которые в послед-
нее время не давали по-
коя, сделаете свою жизнь 
проще и приятнее.

РЫБЫ 19.0220.03
Доверяйте только тем, ко-
го хорошо знаете: новые 
знакомые могут ввести 
в заблуждение, использо-
вать в своих интересах.

ГОРОСКОП

02.10–08.10

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: База. Знак. Бонза. 
Афера. Немо. Дача. Спуск. Схема. Евро. 
Гитара. Бот. Кок. Агасси. Раскат. Децибел. 
Держак. Тест. Пена. Асфальт. Атака. Реомюр. 
Муслим. Кроу. Зира. Банан. Окапи. Стакан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Бедлам. Толпа. 
Окинава. Банкет. Ведьма. Летун. Аронова. 
Жало. Фанатик. Кама. Сиртаки. Рис. Берег. 
Трус. Микст. Задаток. Поза. Академик. 
Нюра. Клапан. Таран.

Встречаемся 
на Площади 
Согласия 

И премьера про-
екта, которая про-
шла в редакции, 
нас окончательно 
убедила в правиль-
ности этого шага. 
Первый выпуск 
шоу посмотрели 
тысячи человек!
Главный редактор 

«ВМ» Александр Куприянов под-
черкивает, что идею «Площади» 
в редакции вынашивали долго:
— Мы — старая газета, газета 
с традициями, и для нас крайне 
важен выход в молодую аудито-
рию. Ну а для них, молодых, это 

старт в будущее. 
И это так. Для ребят 
это в озможнос ть 
блеснуть талантом, 
п о з н а к о м и т ь с я 
со сверстниками. 
Впрочем, одними 
выступлениями де-
ло не ограничится. 
Шоу«ВМ» организо-
вала при поддержке 
продюсерского цен-
тра Игоря Сандлера.  

— Проект мы делаем в жанре 
мастер-класса, — объясняет 
Сандлер. — Участники шоу по-
кажут, на что они способны, а за-
тем жюри оценит их выступле-
ния с профессиональной точки 
зрения. 

28 сентября 2017 года. На открытии проекта свое мастерство продемонстрировал 
и 15-летний Кирилл Свешников. Начинающий музыкант сначала выступил сольно, 
а потом в паре с одним из лучших гитаристов России Дмитрием Четверговым

В эфире сетевого вещания 
«Вечерней Москвы» стар-
товало новое музыкаль-

ное шоу «Площадь Согласия». 
За годы жизни «Вечерняя Мо-
сква» реализовала немало про-
ектов: нашими гостями были 
поэты, тут обрели свой дом 
представители всех народов 
Москвы — и это 
движение уже пре-
вратилось в яркий 
ф е с т и в а л ь .  М ы 
стали площадкой 
для споров муни-
ципальных депута-
тов, ну а поскольку 
в городе полно раз-
личных сообществ, 
мы открыли двери 
и для них — к нам приходят бай-
керы, садоводы, у нас проводят 
встречи учителя. Новый проект 
необычен и уникален — без при-
крас. «Вечерняя Москва», в сле-
дующем году отмечающая свое 
95-летие, приглашает к себе му-

В состав жюри вошли настоя-
щие звезды. Это Игорь Сандлер, 
один из лучших гитаристов Рос-
сии Дмитрий Четвергов, певи-
ца и продюсер Маша Кац, теле-
ведущий и музыкант Александр 
Пушной. Что важно — на шоу 
будет только живой звук! Побе-
дителей определит экспертное 
и зрительское голосование.
Подготовили КАМИЛА ТУРКИНА 
и ОЛЬГА КУЗЬМИНА edit@vm.ru

зыкантов всех направлений — 
тех талантливых людей, кото-
рые — пока! — не имеют своей 
площадки для выступлений. 
Зачем это нужно? Во-первых, 
это интересно. Во-вторых — 
позитивно, ярко и талантливо. 

Каждую 
среду 

20.00
vm.ru

ДМИТРИЙ ДИБРОВ
журналист, телеведущий

На «Площади Согласия» будут 
собираться по-настоящему твор-
ческие, прорывные коллективы. 
Это прекрасно. Но главное — им 
больше негде найти себе место 
или трибуну. А тут она найдена.

ЮРИЙ МАЛИКОВ
музыкант, народный артист РФ

Нас ждет знакомство с новыми 
группами, новыми коллектива-
ми, разве это не здорово?

ИОСИФ КОБЗОН
певец, народный артист СССР

Я очень рад, что возник этот про-
ект, такое объединение редакции 
и продюсерского центра. Мне 
кажется, это очень важно для мо-
лодых исполнителей.
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